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 Aos quinze dias do mês de março de dois mil e dez, às dezoito horas, em sua Sede 
situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal de 
Barão do Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador 
Jorge Barreto de Lima. Demais Vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro 
Duarte da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Manoel Renato dos 
Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira 
dos Santos. Havendo “quórum”, o Presidente Jorge, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a sessão, determinando que fosse procedida a leitura ATA ANTERIOR 
Nº 005/10, que foi aprovada por unanimidade. Após passou-se a leitura das 
correspondências: RREECCEEBBIIDDAASS  DDOO  PPRREEFFEEIITTOO::  OOff..  PPGGMM  000055//1100--  eennvviiaannddoo  mmeennssaaggeemm  

rreettiiffiiccaattiivvaa  000011//1100;;  OOff..  PPGGMM  000077//1100--  eennvviiaannddoo  mmeennssaaggeemm  rreettiiffiiccaattiivvaa  000022//1100;;  OOff..  PPGGMM  

000088//1100--  eennvviiaannddoo  PPrroojjeettoo  ddee  LLeeii  000066//1100;;  OOff..  PPGGMM  000099//1100--  eennvviiaannddoo  PPrroojjeettoo  ddee  LLeeii  

000077//1100;;  OOff..  000044//1100  rreessppoossttaa  aaoo  OOff..  000066//1100..  DDEE  TTEERRCCEEIIRROOSS::  OOff..000011//1100  AAssssoocciiaaççããoo  ddooss  

UUnniivveerrssiittáárriiooss,,  ssoolliicciittaannddoo  eessppaaççoo  ddaa  mmuullttiissssaallaa;;  SSoouuzzaa  CCrruuzz,,  ccoonnvviittee  ppaarraa  ppaarrttiicciippaarr  ddee  

sseemmiinnáárriioo  ddee  ssoollooss;;  AAssssoocciiaaççããoo  EEssppoorrttiivvaa  GGaalleerraa,,  ccoonnvviittee  ppaarraa  aabbeerrttuurraa  ddoo  IIVV  

CCaammppeeoonnaattoo  RReeggiioonnaall  ddee  FFuutteebbooll  SSeettee  nnaa  SSeerrrraa  ddoo  HHeerrvvaall;;  DDeeppuuttaaddoo  GGiillmmaarr  SSoosssseellaa,,  

CCoonnvviittee  ppaarraa  AAuuddiiêênncciiaa,,  eemm  BBrraassíílliiaa,,  rreellaattiivvaa  ààss  oobbrraass  ddee  ccoonncclluussããoo  ddaa  BBRR--RRSSTT--447700..  
EXPEDIDAS: AO PREFEITO: Of.n° 007/10 – enviando proposições aprovadas na 
Sessão passada.  No período do GRANDE EXPEDIENTE, Usou a tribuna: VEREADOR 
ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu o 
cartão ganho dos Vereadores e o cartão ganho dos funcionários (Neste instante leu os 
cartões que ganhou). Comentou que no dia seguinte estaria viajando para Brasília para 
tratar de assuntos sobre a BR-RST-470, agradeceu ainda o convite feito pelo Vereador 
Ivan para irem a Brasília, e ao Presidente por ter autorizado a viagem (neste instante leu 
o convite recebido de Gilmar Sossela para irem a Brasília tratar de assuntos da BR-RST-
470). Comentou que era seu aniversário e que gostaria de estar em casa recebendo 
seus amigos, mas decidiu vir na sessão porque acredita ser um dever do Vereador 
cumprir com esse trabalho. Usou a tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Deixou ao Executivo o agradecimento 
pelo envio da cópia das atas de alguns conselhos, agradeceu, em especial, ao 
CODERPA por estar tudo de forma regular. Comentou sobre a audiência que ele e o 
Vereador Álvaro se fariam presentes no dia seguinte, deixou um agradecimento ao 
Deputado da Frente Parlamentar da RST-470, Gilmar Sossela do PDT, que enviou o 
convite para a audiência. Declarou ainda que nessa luta em prol da construção do 
asfalto as cores partidárias não estão acima do interesse comum.  Disse que irá a 
Brasília e fica satisfeito por representar a Casa Legislativa, na Casa Civil, sendo um 
Governo Federal pluripartidário e que abre suas portas, sem distinção do tamanho do 
Município. Falou sobre os projetos que estavam para serem votados, os dos motoristas, 
os profissionais da saúde e que era favorável aos projetos. Comentou ainda sobre os 
transportes escolares, dizendo que os valores pagos são bons, e que deseja ver o 
serviço cumprido de forma correta, vendo todos satisfeitos. Comunicou que abriu mão 
da reunião itinerante no dia 03 de maio em Morrinhos, deixando para o dia 07 de junho, 
dizendo que deixou para o Vereador Álvaro que encaminharia um pedido que coincidiria 
a data, para reunião na Serra do Herval. Parabenizou Álvaro pela passagem de seu 
aniversário. Usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Deixou seus agradecimentos ao Executivo pelos 
pedidos de providência que havia feito e que havia vindo a resposta de que seriam 
providenciados, em especial, o pedido do aumento do Posto de Saúde, dizendo que 
entrou um dinheiro do Governo do Estado que possibilitou a construção dessa obra. 
Deixou os parabéns à comunidade da Linha Amália pelo torneio que havia participado 
no dia anterior, dizendo que tinha em torno de quinze times participando e chegaram aos 
quatro finalistas, agradeceu ainda aos jogadores que participaram. Parabenizou o 
Vereador Álvaro pelo seu aniversário. Pediu desculpas, dizendo que não poderia 
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participar da janta que o Vereador Álvaro havia convidado. Desejou uma boa viagem aos 
Vereadores que iriam a Brasília. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB) - Saudou 
o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Vereador Álvaro pela 
data de seu aniversário, desejando que na viagem a Brasília, pelos interesses do 
Município, fizesse uma boa comemoração. Comunicou que no dia 11 de março, ele, o 
Vereador Fernando e o Secretário de Administração Severino estiveram na CEEE para 
tratar de assuntos municipais, procurando saber de novas redes e assuntos 
relacionados à rede elétrica. Afirmou que temos três pontos críticos de fornecimento de 
energia no nosso Município, com energia fornecida pela CEEE, que é na Serra do 
Herval, escola Egídio Vieira; na Zona dos Pachecos, na escola Mal.Deodoro da Fonseca 
e na Estrada Gramal, nos consumidores Valeir Fonseca, Luiz Rodrigues e Celomar 
Fonseca, que, segundo ele, são pontos que se recebe reclamações constantes. Disse 
que, como representantes do Município, foram atrás de soluções e a Diretoria da CEEE 
os deixou bastante otimistas dizendo que estava sendo feita uma licitação que traria 
grandes resultados para o Município. Comentou que gostaria que o Vereador Ivan 
deixasse no seu período de líder algum ponto de conhecimento para ele e para a 
Câmara, de qual o transportador que tem compromisso com o Município e não está 
cumprindo com o seu contrato, e qual a região que isso está acontecendo. Disse que o 
Município no ano anterior teve muitos prejuízos, porque as empresas entram em uma 
licitação sem se preocupar com que bem tem para oferecer no trabalho. Comentou que 
o pai que manda o filho à escola quer ter no motorista uma pessoa responsável em 
todos os sentidos. Disse que na semana anterior havia recebido uma reclamação que 
depois que as pessoas ganham a licitação, se puderem ficar encurtando o trajeto 
encurtam, sem se importar se vão estar prejudicando alguém. Comentou ainda que 
quando aconteceu essa situação ligou para as pessoas responsáveis pela região. Pediu 
que os proprietários de ônibus se voltassem mais para os seus funcionários para saber 
se estão cumprindo com suas responsabilidades. Em comunicações, Usou a tribuna: 
VEREADOR FERNANDO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou o Vereador Álvaro pela passagem de seu aniversário. Agradeceu ao 
Executivo pelas obras que estão saindo na Zona dos Pachecos, espera que mais 
adiante também façam encascalhamento na região. Agradeceu ao Secretário de 
Administração, Severino, pelo convite feito para irem a Camaquã na CEEE para tratarem 
de assuntos relativos à melhoria da rede elétrica para as comunidades da Zona dos 
Pachecos, Gramal e Serra do Herval. Comentou que Michael, representante da CEEE, 
os deixou otimistas dizendo que tem bastante melhorias para as regiões mencionadas, e 
em todo o Município. Parabenizou os colegas Vereadores pela ida que fariam a Brasília, 
desejando que fizessem uma boa viagem e um bom trabalho. Comentou que ele e o 
Vereador Osmar, em outra ocasião, também estiveram em Brasília para conversar com 
os deputados, estiveram ainda no DNIT lutando pela construção da RST-470. 
Agradeceu ao Presidente do PP, Severino, pelo trabalho em relação às emendas 
parlamentares, emendas federais que os deputados do partido estão aplicando em 
Barão do Triunfo. Falou que o Vereador Renato na semana anterior havia falado que R$ 
150.000,00 (cento e cinquenta mil reais) de 2010, do Deputado Afonso Hans que iria 
entrar no Município e agradeceu pelo seu esforço, pelo do Vereador Renato e dos outros 
em cima desses projetos, e desejou que saia a obra do palco multiuso na praça. 
Agradeceu também pelas outras emendas, do José Otávio Germano, que é de 
pavimentação, emenda de R$ 100.000,00 (cem mil reais), também do Afonso Hans de 
R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais) de 2011 e Vilson Covatti de R$ 100.000,00 
(cem mil reais), em um total de R$ 450.000,00 (quatrocentos e cinquenta mil reais) para 
o Município de Barão do Triunfo. Usou a tribuna: VEREADORA ROSA (PMDB)- 
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Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu em nome do 
Presidente do Sindicato dos Trabalhadores de Barão do Triunfo, seu Homero, pelo 
grande encontro realizado no sábado, em homenagem ao Dia Internacional da Mulher, 
no Tiririca, dizendo que o encontro estava ótimo em todos os sentidos. Agradeceu 
também à EMATER, que fez parte do encontro, aos palestrantes que lá estiveram e aos 
jovens que estavam apresentando suas músicas. Parabenizou o Vereador Álvaro pelo 
dia de seu aniversário. Comentou sobre o projeto do transporte escolar, dizendo que só 
tem a elogiar todos os motoristas, afirmando que era a favor do projeto. Fez um 
agradecimento ao Prefeito Odone, por ela ter ido à Prefeitura na semana anterior para 
falar a respeito do transporte da Cachoeira do Armando que não estava sendo feito e 
que agora já estava sendo feito. Deixou seu apoio ao Vereador Ivan e Álvaro pela 
viagem que fariam a Brasília, dizendo que é gratificante saber que o Município tem 
representantes que vão até lá pelo projeto da RST-470, desejou ainda que trouxessem 
um bom retorno à Casa Legislativa. Usou a tribuna: VEREADOR ABÍLIO (PMDB)- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Secretário de 
Administração Severino, Vereador Osmar e Vereador Fernando por estarem em busca 
de melhorias para a energia elétrica para a comunidade. Afirmou que também era uma 
luta sua a batalha pela energia elétrica na comunidade, que já havia batalhado e 
ajudado muito as pessoas da região nesse sentido. Colocou ainda que é parceiro nessa 
luta, se, porventura, precisarem dele. Encerrado o período oratório, passou-se à 
ORDEM DO DIA, onde foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
proposições que foram dirigidas ao Executivo Municipal: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 
061/10 DO VEREADOR FERNANDO- no sentido de que seja providenciado 
patrolamento e encascalhamento da estrada que sai da Estrada do Gramal, descendo 
da residência do Sr. Marinho, Júlio da Silva Soares, Adão Soares, Jones e Silvana 
Soares, com a construção de um bueiro nesse trajeto, descendo até a propriedade de 
Pelé e Ricardo Pereira, na divisa com Cerro Grande do Sul. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
N° 062/10 DOS VEREADORES FERNANDO E OSMAR- no sentido de que seja 
estudada a possibilidade de que o micro da saúde saia da Zona dos Pachecos, Escola 
Marechal Deodoro da Fonseca. Justificativa: Com a saída desse local, beneficiaria 
mais pessoas das regiões: Zona dos Pachecos e Gramal, pois facilitaria o acesso das 
pessoas mais carentes das regiões citadas. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 063/10 DA 
VEREADORA ROSA- no sentido de que seja providenciada restauração da estrada com 
encascalhamento saindo da Produção, em frente à casa de Paulo, passando pelos 
Bonilhas até a Casa de Hélio (Carrapicho). PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 064/10 DOS 
VEREADORES OSMAR e FERNANDO- no sentido de que seja providenciado roçadas 
na Estrada saindo da Invernada dos Abreus, fazendo o contorno no Damásio indo até 
Antonio da Sirlei, voltando indo até Olídio , retornando, indo até o salão São Francisco 
Estrada da Produção Morrinhos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 065/10 DO 
VEREADOR OSMAR- no sentido de que seja providenciado rebaixamento na Estrada 
saindo da Invernada dos Abreus, fazendo o contorno no Damásio indo até Antonio da 
Sirlei, voltando indo até Olídio, retornando, indo até o salão São Francisco Estrada da 
Produção Morrinhos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 066/10 DO VEREADOR ABILÍO- 
no sentido de que seja providenciado patrolamento na entrada das residências de Adão 
da Vó, Joaquim e Olimar, subindo o Cerro dos Bonilhas até a residência de Zé do Cerro, 
com a reforma de uma ponte na residência de Adão da Vó, construção de uma ponte na 
propriedade de Ilo Bonilha, e construção de três bueiros, um próximo a casa de Olimar, 
outro próximo a casa de Joaquim e o outro no Cerro. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 
067/10 DO VEREADOR ILO- no sentido de que seja providenciado encascalhamento na 
estrada que sai de Valdemar Marques, passando pela Associação João Marques de 
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Souza até a residência de Juarez Osielski. Justificativa: Está na safra do arroz e 
quando chove a estrada não oferecer trânsito para caminhões. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 068/10 DO VEREADOR ILO- no sentido de que seja providenciado 
patrolamento e encascalhamento com melhoria na estrada que sai da Boca do Campo, 
passando pela residência de Remi Schimidt até a residência de Telmo. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 69/10 DA VEREADORA ROSA- no sentido que seja de que seja 
providenciada colocação de canos na entrada da Capela Santa Rita de Cássia, na Água 
Fria. Justificativa: Existe uma valo, e após as chuvas o valo aumentou tornando 
impossível a entrada de veículos nesse local. O pedido visa ainda que os carros tenham 
onde estacionar na festa da capela que está se aproximando. REQUERIMENTO 006/10 
VEREADOR ÁLVARO, VEREADOR RENATO e VEREADORA ROSA- no sentido de 
que seja realizada Sessão Itinerante na Serra do Herval, nas dependências do Salão 
Paroquial da Capela Nossa Senhora Aparecida, dia 03 de maio de 2010, às 18:00 horas, 
ficando a Sessão Itinerante na localidade de Morrinhos, requerida pelo Vereador Ivan, 
para o dia 07 de junho de 2010. Após,foi em discussão o Projeto de Lei n° 002/10 que 
institui o Sistema de Sobreaviso no Serviço Municipal e dá outras providências. Com 
Mensagem Retificativa n° 001/2010 (Durante a discussão do Projeto de Lei nº 002/10, o 
presidente pediu que a sessão fosse suspensa por cinco minutos para esclarecimentos 
relativos ao projeto. Após os cinco minutos, sendo feito os esclarecimentos necessários, 
o Presidente reabriu a sessão). Foi votado o PROJETO DE LEI N° 002/2010, oriundo 
do Executivo Municipal, que institui o sistema de sobreaviso no serviço público municipal 
e dá outras providências, sendo aprovado por unanimidade com a  MENSAGEM 
RETIFICATIVA Nº 001/2010 e a seguinte EMENDA REFERIDA MENSAGEM: Altera a 
redação do Art. 1º da Mensagem, que passa a vigorar com a seguinte redação: Art. 1º 
Altera a redação do Art. 2º, bem como altera o texto do seu § 1º, que passa a ser 
“Parágrafo único” e exclui o seu § 2º, da seguinte forma: Art. 2º O regime de sobreaviso, 
instituído por esta Lei, terá aplicação unicamente em serviços emergenciais de 
atendimento na área da saúde pelos Servidores que forem convocados. Parágrafo 
único. O regime de sobreaviso não poderá exceder a 15 (quinze) dias por mês e será 
estabelecido previamente, para cada servidor convocado, através de ato próprio da 
Administração. Projeto de Lei n° 003/10- Institui horário especial de trabalho, cria 
gratificação por atividade de natureza especial para Motorista do Transporte Escolar e 
dá outras providências. Com Mensagem Retificativa 002/2010 (aprovados mensagem e 
projeto por unanimidade). Ainda na Ordem do Dia, colocou em votação o pagamento de 
DIÁRIAS ao Vereador Ivan e Vereador Álvaro pela ida a Brasília nos dias 16 e 17 de 
março para Audiência na Casa Civil, sobre asfaltamento da BR/RST470,  e diárias do 
Vereador Fernando e Osmar devido à ida a CEEE em Camaquã em busca de melhorias 
para rede elétrica do Município na Zona dos Pachecos e Serra do Herval, sendo ambas 
as diárias votadas e aprovadas por unanimidade. Encerrada a ordem do dia, foi passada 
a palavra aos LÍDERES DE BANCADA: VEREADOR OSMAR Líder PTB- Saudou 
novamente a todos os presentes. Referiu-se ao atraso dos projetos e construções novas 
no Município, dizendo que o gerente da CEEE alegou que o motivo seria a falta de mão 
de obra das empresas que ganharam as licitações, mas afirmou que a solução está 
chegando. Elogiou Severino, na busca de melhorias para rede elétrica, dizendo que 
cada vez que o gerente da CEEE solicitava algum documento, Severino sempre 
conseguia. VEREADOR ÁLVARO Líder PT- Saudou novamente a todos os presentes. 
Parabenizou Valdomiro correia que fez um torneio de 48, com trinta e seis equipes, na 
Água Fria. Agradeceu também as homenagens dos Vereadores por seu aniversario. 
Agradeceu o convite da Vereadora Rosa que o convidou para ir ao Tiririca, dizendo que 
não pôde porque estava trabalhando na sua obra. Parabenizou os Vereadores que 
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estavam defendendo na presente sessão “Luz para todos”, que é uma obra do Governo 
Federal, pois Lula também não tinha luz quando criança e colocou esse projeto “Luz 
para todos”. O Vereador comentou que antes de “Luz para todos” era “Luz no campo” e 
só para se inscrever tinha que pagar R$ 150,00 (cento e cinquenta reais) e teria que 
pagar cinco ou seis anos para poder colocar luz elétrica em sua casa e muitos não 
tinham condições de colocar, em algumas propriedades, sairia mais caro a luz do que a 
própria terra. No começo da Casa Legislativa disse que trouxe Miguel Antunes, que era 
coordenador estadual do projeto, mas as pessoas não acreditavam e diziam que era 
projeto eleitoreiro, mas declarou que hoje é verdade porque existem em torno de 700 
famílias dentro do Município de Barão do Triunfo, 60 (sessenta) projetos e 80 (oitenta) 
moradores que estão inscritos esperando a luz. Agradeceu ainda o empenho de todos 
os Vereadores e de todas as pessoas que estão lutando por essa causa. VEREADOR 
ILO Líder PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou o Vereador Álvaro pelo seu aniversário. Desejou boa viagem ao Vereador 
Álvaro e ao Vereador Ivan, que iriam a Brasília para tratar de assuntos da RST-470. 
Comentou que esta é uma iniciativa do Vereador Ivan e que deseja sucesso ao 
Vereador nesta caminhada. VEREADOR FERNANDO Líder PP- Saudou novamente a 
todos os presentes. Comentou que os investimentos relativos à luz elétrica em Barão do 
Triunfo, segundo Michel, Coordenador da CEEE, serão em torno de R$ 3.500.000,00 
(três milhões e quinhentos mil reais). O Vereador declarou que os projetos estão em 
andamento. Usou o espaço: PRESIDENTE JORGE- Parabenizou o Vereador Álvaro 
pelo seu aniversário. Louvou o Vereador Álvaro e o Vereador Ivan pela ida que fariam a 
Brasília, para tratar de assuntos relativos ao projeto da RST-470 começado pelo 
Vereador Ivan. Desejou que tivessem um grande sucesso na ida e na volta. Comentou 
que esperava que os projetos votados na presente sessão contribuíssem tanto para o 
Executivo, como para os motoristas, para que, em conjunto, possam fazer um bom 
trabalho. Pediu desculpas, em nome de todos os Vereadores, por a reunião ter sido 
suspensa por cinco minutos, para fazer uma pequena retificação no projeto da saúde. 
Afirmou que conseguiram solucionar o problema e que o Dr. Fabrício estava presente 
para prestar esclarecimentos. Acrescentou ainda que o projeto foi votado favorável. 
Nada mais a tratar, o Presidente determinou encerrada a presente sessão, convocando 
os Vereadores para a próxima, dia 22 de março, às dezoito horas, no mesmo local.   

                                                     
                                  
 
                                     Sala de Sessões, 15 de março de 2010. 
 
 

         PAULO FERNANDO DE SOUZA                        JORGE BARRETO DE LIMA  

        1º Secretário                                                           Presidente 
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